
 

 

 

 

 

Niederschrift Kreisentwicklungsausschuss 

(Sitzung KEA/028/2014-2020) 

 

am 14.09.2020 von 16:00 Uhr bis 16:45 Uhr 

im Sitzungsraum im ehemaligen Kantinengebäude, Moltkestraße 42, 51643 

Gummersbach 

Teilnehmer: 

 

Vorsitz: Christian Viebach 

 

Mitglieder Bemerkungen 

Viebach, Christian CDU  

Schmitz, Christoph CDU  

Ahus, Margit CDU  

Bubenzer, Tim CDU  

Crummenerl, Horst AfD  

Konzelmann, Thorsten SPD  

Kusel, Werner SPD  

Marquardt, Jürgen CDU  

Meyer, Friedrich GRÜNE  

Pütz, Jens Holger FDP/FWO/DU  

Schäfer, Helmut GRÜNE  

Schmitz, Willi CDU  

Schneider, Tobias SPD  

Siepermann, Ralf CDU  

Wilke, Friedrich, Dr. FDP/FWO/DU  

Kleine, Jürgen CDU Vertretung für Herrn Rolf Schulte 

Mahler, Ursula SPD Vertretung für Herrn Frank Mederlet 
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Entschuldigte Mitglieder 

Hube, Jutta AfD  

Mederlet, Frank SPD  

Schulte, Rolf CDU  

Schumann, Knut DIE LINKE  

Sroka, Margit SPD  

 

 

Teilnehmer Verwaltung 

Frank Herhaus 

Sabine Bremen 

Regina Pöhlmann 

Dezernent III  

Amtsleitung 61 

Koordinierungsstelle Klima – Umwelt – Natur Oberberg 

 

Gäste: 

Per Videokonferenz: Herr Sean Wright, Firma Gertec 

 

Die Niederschrift führt Kerstin Gipperich. 

 

Herr Christian Viebach eröffnet die Sitzung des Kreisentwicklungsausschusses und be-

grüßt die Mitglieder des Ausschusses, die Vertreter der Presse sowie die Zuhörer. 

 

Herr Viebach stellt fest, 

 

1. dass unter dem 31.08.2020 ordnungsgemäß eingeladen worden ist und 

 

2. dass die Beschlussfähigkeit vorliegt. 

 

Außerdem weist Herr Viebach darauf hin, dass die Niederschrift über die in dieser Sit-

zung gefassten Beschlüsse von Herrn Horst Crummenerl mit unterzeichnet wird. 

 

Anschließend wird die Tagesordnung in der Fassung vom 31.08.2020 wie folgt festge-

stellt: 
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Tagesordnung 

 

lfd. 

Nr. 
Tagesordnungspunkt Vorlagennummer 

 

A  Öffentlicher Teil 

 1 Einwohnerfragen  

 2 CO2-Bilanz für den Oberbergischen Kreis 1978/14-20/III 

 3 Koordinierungsstelle Klima - Umwelt - Natur - Oberberg 1979/14-20/III 

 4 ÖPNV - Ergebnis der Machbarkeitsstudie für einen 

Schnellbus im Norden des Oberbergischen Kreises, des 

Rheinisch-Bergischen Kreises sowie der Stadt Leverkusen 

(mit Anschluss an den SPNV) 

1980/14-20/III 

 5 Anträge  

 6 Anfragen  

 7 Mitteilungen  

 7.1 Sachstand LEADER 1981/14-20/III 

 7.2 STADTRADELN im Oberbergischen Kreis 1982/14-20/III 

B  Nichtöffentlicher Teil 

 8 Anträge  

 9 Anfragen  

 10 Mitteilungen  

 

 

* * * * * 
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A  Öffentlicher Teil 

 

Zu TOP  1: Einwohnerfragen   

  

Es liegt keine Einwohnerfrage vor. 

 
 

 

 

Zu TOP  2: CO2-Bilanz für den Oberbergischen Kreis 1978/14-20/III 

  

Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage (Anlage zur Originalnie-

derschrift).  

 

Herr Sean Wright von der Firma Gertec wird mit Hilfe einer Meeting-

Software online zur Sitzung zugeschaltet. Er stellt die angewandte 

Bilanzierungsmethode und die wesentlichen Ergebnisse der Bilanz im 

Rahmen einer Präsentation vor und steht für Fragen des Ausschus-

ses zur Verfügung. Die Präsentation ist der Originalniederschrift als 

Anlage beigefügt und im Kreistagsinformationssystem einsehbar.  

 
 

 

 

Zu TOP  3: Koordinierungsstelle Klima - Umwelt -  

Natur - Oberberg 

1979/14-20/III 

  

Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage (Anlage zur Originalnie-

derschrift).  

 

Herr Herhaus erläutert die wesentlichen Aufgaben der Koordinie-

rungsstelle. Frau Pöhlmann obliegt die Koordinierung der Bausteine, 

Projekte und Maßnahmen des Programms Klima – Umwelt – Natur 

Oberberg. Zudem wird sie als Dienstleistungs- und Servicestelle den 

relevanten Fachämtern des Kreises und später auch externen Part-

nern unterstützend zur Seite stehen. Die Umsetzung eigener Projek-

te aus den Bereichen Klimaschutz und Klimawandelfolgen runden 

das Aufgabengebiet ab. 

Die Stelle wurde durch Inanspruchnahme vorhandener Stellenanteile 

geschaffen und unbefristet eingerichtet. 

Frau Pöhlmann erhält die Gelegenheit, sich persönlich vorzustellen. 
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Zu TOP  4: ÖPNV - Ergebnis der Machbarkeitsstudie 

für einen Schnellbus im Norden des Ober-

bergischen Kreises, des Rheinisch-

Bergischen Kreises sowie der Stadt Lever-

kusen (mit Anschluss an den SPNV) 

1980/14-20/III 

  

Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage (Anlage zur Originalnie-

derschrift), die von Herrn Herhaus erläutert wird.  

 
 

Der Kreisentwicklungsausschuss fasst einstimmig folgenden 
 

Beschluss Nr. 1: 

 

Der Kreistag beschließt aufgrund der Ergebnisse der Machbarkeitsstudie die Beauftra-

gung einer Kosten-Nutzen-Analyse zur Einführung der Schnellbuslinie und die mögli-

che Beantragung von Fördermitteln gemeinsam mit dem Rheinisch-Bergischen Kreis 

und der Stadt Leverkusen.  

 

 

Zu TOP  5: Anträge   

  

Anträge liegen nicht vor. 

 
 

 

 

Zu TOP  6: Anfragen   

  

Anfragen liegen nicht vor. 

 
 

 

 

Zu TOP  7: Mitteilungen   

 

Zu TOP  7.1: Sachstand LEADER 1981/14-20/III 

  

Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage (Anlage zur Originalnie-

derschrift).  
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Zu TOP  7.2: STADTRADELN im Oberbergischen Kreis 1982/14-20/III 

  

Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage. 

 

Zu TOP  7.3: Sachstand Mobilität 

  

Mobilitätskonzept „Zukunftsmobilität Oberberg“ 

 

Herr Herhaus erläutert den Sachstand. Im Rahmen der Teilnahme 

am Bundesförderprogramm „MobilitätsWerkStadt 2025“ werde ge-

meinsam mit den Kommunen und in Form einer ganzheitlichen Be-

trachtung ein Grundlagenkonzept erarbeitet. Zur Ermittlung des jet-

zigen und zukünftigen Mobilitätsverhaltens werde beginnend im IV. 

Quartal 2020 eine Bevölkerungsbefragung und im II. Quartal 2021 

eine Vertiefungsstudie mit der RWTH Aachen hinsichtlich der Techno-

logien und der Mobilitätsformen für die letzte Meile durchgeführt. 

Nach der integrierten Erarbeitung von Handlungsempfehlungen und 

Maßnahmen wird ein Abschluss zum Ende 2021 angestrebt. 

 

Feinkonzept Mobilstationen 

 

Im Hinblick auf die Errichtung von Mobilstationen habe die Verwal-

tung beim Land einen Antrag auf Förderung eine „Feinkonzeptes für 

Mobilstationen im OBK“ gestellt. Mit dem Ziel der Unterstützung aller 

kreisangehöriger Kommunen bei der Erarbeitung für Finanzierungs-

anträge zur Förderung des Baus von Mobilstationen sollen 40 Stand-

orte untersucht werden. Geplanter Projektbeginn sei im Januar 

2021, geplante Fertigstellung des Feinkonzeptes im Sommer 2021. 

 

 

B  Nichtöffentlicher Teil 

 

Zu TOP  8: Anträge   

  

Anträge liegen nicht vor.  
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Zu TOP  9: Anfragen   

  

Anfragen liegen nicht vor.  

 

 

Zu TOP  10: Mitteilungen   

  

Mitteilungen liegen nicht vor. 

 
 

 

 

 

 

 

gez.  gez.  gez. 

Christian Viebach  Horst Crummenerl  Kerstin Gipperich 

- Vorsitzende/r -  - Ausschussmitglied -  - Schriftführer/in - 

 

gez.    gez. 

Gesehen: 

Reinhard Schneider 

   Frank Herhaus 

- Dezernent - 

- Leiter Leitungsstab -     
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